



Des raisons pour prier et remercier

JE M'APPROCHE

L'épître aux Colossiens fait référence à des croyants qui n'ont jamais vu le visage de Paul mais pour lesquels l'apôtre est engagé dans un combat spirituel dans la prière (cf. 2.1). Elle est possiblement écrite durant la 1^e captivité romaine (61-63). Tychique en est le porteur (4.7). L'apôtre se concentre sur l'œuvre du Christ en l'élargissant à sa dimension cosmique (1.19-20) et les implications pratiques et éthiques de la Bonne Nouvelle dans la vie de l'Église. L'épître a pour objectif de consoler, fortifier et affermir les croyants de Colosse face à diverses menaces :

- Philosophie trompeuse (2.4, 8)
- Forme de mysticisme s'appuyant sur des visions (2.18-19)
- Un légalisme qui paraît sage mais est autocentré (3.20-23)

Face à ces menaces Paul insiste sur l'ancrage christologique de la foi. C'est bien en Christ que Dieu a révélé le salut, la plénitude de sa grâce et le mystère de son projet de réconciliation.

J'OBSERVE

Le passage qui nous intéresse met en lumière les préoccupations de Paul pour les Colossiens au travers de son action de grâce et son intercession.

Nous pourrions subdiviser ce passage en différentes parties :

1. V.1-2 une salutation : adressée aux croyants de Colosse
2. V.3-5 une action de grâce : les raisons qui poussent l'apôtre Paul à remercier Dieu
3. V.6-8 un constat : l'œuvre de la Bonne Nouvelle, d'Épaphras et de l'Esprit
4. V.9-12 une intercession : pour un savoir, un agir et un partage

Dans ce début d'épître, Paul remercie Dieu pour l'œuvre de l'Évangile et prie pour l'Église.

- Relevez dans ce passage les raisons pour lesquelles Paul remercie le Seigneur ? Que pensez-vous de ses causes de remerciement ?
- Quels sont précisément les sujets d'intercession évoqués par l'apôtre ? A quelle dimension de la vie communautaire renvoient-ils ?
- Quels sont les 3 agents qui selon Paul ont produit du fruit dans la vie des Colossiens ? Que vous apprennent-ils ?
- Quels sont les fruits de l'Évangile que Paul mentionne ? Notez-le triptyque de vertus évoquées par l'apôtre : que vous rappellent ces 3 dimensions ?

Remarquez aussi les expressions qui sont utilisées dans ce passage :

- « Selon l'enseignement que vous a donné Épaphras » (v.7)
- « Votre amour dans l'Esprit » (v.8)
- « En toute sagesse et intelligence spirituelle » (v.9)

Comment comprenez-vous ces expressions ? Quelle articulation voyez-vous entre l'œuvre de l'Esprit et celles des hommes et femmes qui partagent et enseignent la Bonne Nouvelle ? A quoi cela vous invite-t-il ?

J'AHDERE

Les raisons pour remercier Dieu et le prier sont multiples. Pour Paul, la foi en la personne de Jésus, l'espérance à venir et l'amour pour ceux qui nous entourent restent des fondamentaux de nos actions de grâce. Ils s'enracinent dans « la grâce de Dieu en vérité » (v.6) et l'expression de Sa « Parole de vérité » (v.5)

La préoccupation pastorale de l'apôtre porte sur la croissance et l'effectivité de la Grâce de Dieu dans la dynamique des églises. Pour lui, l'Évangile reçut ne peut laisser inactif. Il débouche, dans la vie du croyant et de sa communauté, sur une étique témoignante « pour que vous vous comportiez d'une manière digne du Seigneur ». Ce qui se traduit par le fait de « porter du fruit par toutes sortes d'œuvres bonnes » (v.10)

- En quoi selon vous est-ce important de remercier Dieu ? (v.3)
- Parmi les raisons de remerciement évoquées par Paul, laquelle vous parle le plus aujourd'hui ?
- Pourquoi Paul insiste-t-il autant sur la vérité ? En quoi cela est-il important pour nous ?
- Pour qui et pourquoi prier vous en général ? (v.9)
- Comment mieux connaître la volonté de Dieu à votre égard et pour votre église ? (v.9)
- Comment la Bonne Nouvelle porte-t-elle du fruit dans votre communauté, et votre vie personnelle ?

JE PRIE

Merci Seigneur pour la puissance de ta Bonne Nouvelle et l'œuvre de ton Esprit qui produit du fruit dans nos vies et fait de nous des témoins dans ce monde. Nous prions pour que d'autres autour de nous qui ne te connaissent pas puissent entendre parler de notre foi et de notre amour. Rends-nous persévérent, enraciné en Christ. Amen